
Conselho Regional de Secretarias  

Municipais de Saúde  
11 ª REGIÃO DE CAMPO MOURÃO 

Altamira do Paraná - Araruna - Barbosa Ferraz - Boa Esperança - Campina da Lagoa - Campo Mourão    

Corumbataí do Sul - Engenheiro Beltrão - Farol - Fênix - Goioerê - Iretama - Janiópolis - Juranda  

Luiziana - Mamborê - Moreira Sales - Nova Cantú - Peabiru - Quarto Centenário - Quinta do Sol                    

Rancho Alegre D’Oeste – Roncador - Terra Boa - Ubiratã 

11º CRESEMS – CAMPO MOURÃO 
Presidente 11º CRESEMS: Sara Carolina Beltrame Perez 
Apoiadora COSEMS: Éllen Alessandra de Souza Jesus 

 

ATA 003/2023 1 

No dia quatorze de março de dois mil e vinte e três, às 08:30hr (oito e trinta horas) reúnem-se na sala 2 

de reunião do CIS-COMCAM convocados pela presidente do CRESEMS da 11ª Região de Saúde, 3 

Sara Caroline Beltrame Perez, os Secretários Municipais de Saúde da 11ª Regional de Saúde para 4 

realização da terceira reunião do CRESEMS do ano de 2023, tendo como pautas: 1. Santa Casa; 2. 5 

Criar protocolo para procedimento espuma do vascular (Dayana); 3. Opera Paraná; 4. Portaria 6 

de Cirurgias Eletivas - Governo Federal; 5. Mostra de Experiências Exitosas – Imuniza SUS; 6. 7 

Lei 14.443 de 2 de setembro de 2022. Sara inicia a reunião e passa a palavra para Maurício, diretor 8 

da Santa Casa, veio para fazer uma proposta da Rede Materno Infantil. Ele fala a respeito do cenário 9 

atual da macrorregião que se encontra com dificuldade de acessos a leitos maternos infantis, tanto 10 

para a gestante quanto para o bebê. Mas que a Santa Casa, desde 1º de fevereiro, fechou contrato 11 

com médicos da especialidade e que hoje contém um ginecologista, um anestesista, um pediatra e um 12 

residente GO às 24h, funcionando na área de maternidade. Maurício diz que atualmente estão 13 

operando com 5 leitos de UTI Neonatal, 3 leitos de UTI Pediátrica e 21 leitos de maternidade, sendo 14 

que estão sempre extrapolando 8 a 10 pacientes e que isso lhes causam prejuízo financeiro. Ele fala 15 

que diante disso querem se reorganizar, bem como atender algumas das necessidades dos 16 

municípios. Solicitam o desenvolvimento de uma força tarefa através da criação de um grupo de 17 

trabalho composto pela Santa Casa, hospitais da regional, CRESEMS e a 11ª Regional de Saúde, para 18 

no prazo de 30 dias revisar e criar estratégias em conjunto para sanar o problema ou amenizar o 19 

impacto. Maurício explica que o ideal é que o baixo risco ficasse nos municípios e os ricos 20 

intermediário e alto viessem para a Santa Casa, pois é uma questão de melhor logística. Ele fala que o 21 

custo disso seria em média R$ 67 mil, entretanto, pondera que poderiam buscar também recursos 22 

federais. Ainda, pede que os municípios tragam suas realidades nas maternidades para que possa 23 

compreender como funciona a realidade em toda região. Sara fala que se preocupa com a questão dos 24 

leitos, que não estão dando conta da demanda que já tem, e questiona como ficará se aumentar essa 25 

demanda. Maurício responde que a ideia é usar o espaço da ortopedia que está saindo e que nessa 26 

estrutura conseguirá aumentar mais 10 leitos, visto que já possuem 21. Lilian fala que teriam que 27 

debater o assunto juntamente com a Regional. Sara concorda e diz que precisam sentar e conversar 28 

com o Estado. Os gestores debatem a respeito. Ellen explica como Goioerê fez para atender a rede e 29 

que nesse caso, para a Santa Casa entrar, deveriam reorganizar a rede inteira. Marcelo propõe que 30 

organizem primeiro o fluxo dentro de cada micro. Todos debatem a respeito e decidem levar a pauta 31 

para a reunião de materno infantil. Sérgio comenta que oficializou a Regional sobre o comitê de 32 

mortalidade infantil, visto que parou de funcionar há algum tempo. Ele pondera que Campo Mourão 33 
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está aberto a qualquer proposta desde que tenha transparência sobre os custos. Mauricio diz que irá 34 

esperar os secretários fazerem uma organização e apresentar à Santa Casa e posteriormente o 35 

hospital apresentará uma proposta. Maurício avisa que dia 28 a Santa Casa fornecerá curso de 36 

gestante de maneira online e gratuita, que passará as informações à Camila e ela repassará aos 37 

secretários. Ele fala também que já começaram os mutirões para fazerem as consultas do Opera 38 

Paraná, que no sábado anterior, a programação era de 120 consultas, mas que 20 pessoas faltaram, 39 

por isso, reforça que evitem as faltas visto que há toda uma equipe mobilizada para realizar tais 40 

consultas. Maurício agradece a todos e se retira da reunião. Os gestores falam a respeito da proposta 41 

de Maurício e decidem mandar ofício referente à proposta da Santa Casa, para que apresentem onde 42 

está o déficit, bem como todos os problemas de forma minuciosa, apresentando todos os custos que 43 

se encontram em defasagem e após isso, os secretários decidem se irão ou não criar um grupo para 44 

tal discussão. Ellen relembra que Terra Boa fez uma proposta para permanecer no risco intermediário 45 

da maternidade e ressalta que precisa discutir a rede, para que não piore a situação da região e cause 46 

mais óbitos infantil. Os gestores retornam o assunto da ortopedia e Sara fala que precisam definir 47 

ainda hoje, para não ficarem sem o serviço. Os gestores debatem e decidem aprovar o valor dividido 48 

em 50% de maneira per capta e 50% por utilização revisto a cada seis meses, sendo definida tal 49 

decisão por meio de oficio do CRESEMS posteriormente encaminhado ao CIS-COMCAM. Ellen passa 50 

para os recados, ela fala respeito do ImunizaSUS, informa que terão oficinas de imunização na macro 51 

e orienta que todos convidem seus profissionais. Também, lembra todos que o CONASEMS 52 

desenvolveu um painel que monitora as vacinas, ressalta a importância de compartilhar com toda a 53 

equipe. Éllen diz sobre o Congresso Nacional de Saúde, que não será mais em Brasília, mas sim em 54 

Goiânia e explica como funcionará a seleção dos trabalhos para enviarem ao Congresso. Os 55 

Secretários decidem aguardar o número de inscritos para a decisão do formato de avaliação e seleção 56 

dos mesmos, sendo que com poucas inscrições será realizado apresentação em CRESEMS para 57 

escolha dos melhores projetos, se o número for maior será realizado uma comissão para avaliação e 58 

escolha. Os secretários conversam a respeito e Ellen refere que o Regulamento da Mostra Regional 59 

será disponibilizado no grupo de WhatsApp, e que se alguém tiver sugestão, que envie no grupo para 60 

organizar e agilizar, se não houver, entende-se que o Regulamento está aprovado. Os Gestores 61 

acatam a sugestão. Éllen explica a Portaria nº 90 de 3 de novembro de 2023 e como funcionará a 62 

transferência do recurso federal, bem como os valores que o Paraná tem direito a receber.  Éllen 63 

aconselha os gestores que pensem a respeito do que fazerem com tal recurso, para que possa ser 64 

usado de forma estratégia a melhorar toda região. Os gestores discutem a respeito. Sérgio fala que 65 

precisariam averiguar as necessidades da região e diante disso, se organizarem para usar o dinheiro 66 

em algo especifico. Sara sugere que todos levantem suas filas para saberem quais procedimentos 67 
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cirúrgicos cada um tem de demanda e se esse valor seria ou não o suficiente, para posteriormente 68 

discutirem. Todos debatem sobre o assunto e definem mandar uma lista de maior dificuldade para 69 

Camila até 22/03/2023. Éllen fala sobre o Opera Paraná, que ficou estabelecido com o Consórcio para 70 

que todos pudessem contratualizar, porém tem municípios encaminhando cirurgias para o hospital de 71 

Campo Mourão, o qual fatura e arca com a conta sozinho, porque não fez contrato via CIS e o 72 

município não está sabendo lidar com o fluxo. Ela pondera que é necessário ajustar isso e se coloca a 73 

disposição para tirar dúvidas daqueles que não estiverem entendendo o programa. Éllen fala que 74 

precisam resolver essa questão e sugere propor mudanças para deixar mais prático. Os secretários 75 

falam sobre o assunto e decidem levar essa pauta para o Conselho Curador. Éllen passa para a 76 

próxima pauta e explica a Lei 14.443 de 2 de setembro de 2022, que estabelece a esterilização em 77 

homens ou mulheres, com capacidade civil plena, maiores de 21 anos, ou com dois filhos e sem 78 

consentimento do cônjuge. Ela alerta os secretários quanto a não previsão de reversão na Lei o que 79 

poderá causar transtornos aos gestores, também lembra os gestores a respeito dos instrumentos de 80 

gestão e diz que ainda tem gente sem plano municipal de saúde, passa todos os municípios com 81 

Instrumentos de Gestão atrasados e com necessidade de encerrar essa etapa no DigiSUS. Alerta 82 

ainda que tem gente sem fazer instrumento de gestão de 2018/2021. Por fim, avisa que os municípios 83 

de Engenheiro Beltrão, Terra Boa e Luiziana não enviaram SIOPS. Dando as pautas por encerradas 84 

Sara encerra a reunião. Não havendo mais nada a se tratar, eu Camila Marcelino lavrei a presente ata, 85 

que foi conferida por Éllen Alessandra de Souza Jesus. Se fizeram presentes nesta reunião Amadeu 86 

Elízio Santos (Secretário de Saúde de Roncador), Amanda Barbosa (Coordenadora de Iretama), 87 

Andreia P. dos Santos Donato (Secretária de Saúde de Corumbataí do Sul), Ariane R. Ferreira 88 

(Coordenadora - Atenção Básica de Juranda), Camila K. Corchak (Diretora de Saúde – Campo 89 

Mourão), Camila Marcelino (Assessora Administrativa do CRESEMS), Cidelma Custódio (Diretora 90 

Administrativa – Campina da Lagoa), Dayana Mendes Zanuto (Secretária de Saúde de Rancho Alegre 91 

D’oeste), Éllen Alessandra de Souza Jesus (Apoiadora do COSEMS), Iago da Rocha Costa (Secretário 92 

de Saúde de Goioerê), Larissa Gomes Rodrigues (Secretária de Saúde de Quarto Centenário), Letícia 93 

Gervásio (Diretora APS – Goioerê), Lilian Welz (Secretária de Saúde de Ubiratã), Maurício Fogaça 94 

(Diretor Geral - Santa Casa de Campo Mourão) e Mônica Regina de Souza (Secretária de Saúde de 95 

Janiópolis). 96 


